

**ESTE LUNES PARTEN** actividades en recuerdo de Roberto Parra

# Y ahora... la "Cumbre Guachaca"

La Nación  
SANTIAGO

No habrá miles de periodistas, equipos de seguridad con 20 credenciales, ni helicópteros, pero en cierta manera la jornada de hoy también será una "cumbre", claro que de la cultura popular chilena.

En el tercer piso de la Biblioteca Nacional se constituirá a las 19 horas la Corporación Roberto Parra, para recordar la obra del destacado folclorista y cultor de las aficiones populares, Roberto Parra, de quien se cumplen tres años de su fallecimiento mañana martes.

La nueva entidad pretende trabajar en la promoción y rescate de la visión cultural del "Tío Roberto", como se le denominaba cariñosamente, y su mantenimiento. Por ejemplo, Catalina Rojas, su viuda, tiene la idea de hacer un museo con sus cosas, muchas de las cuales están apiñadas en una pieza de tierra construida con las propias manos del poeta popular.

A la cita de constitución, acudirán distintas personalidades del arte y cultura nacionales en calidad de socios fundadores, entre los que destacan Catalina Rojas, su hija Leonora Parra, el poeta Nicanor Parra, hermano de Roberto y de Violeta; también estarán los músicos Alvaro Henríquez (vocalista de Los Tres) y Guillermo Riffo, los actores María Izquierdo, Willy Semler, Aldo

Parodi, Rubén Sotoconil y Boris Quercia. Además también se harán presentes el político Vicente Sota y la folclorista Gabriela Pizarro.

La serie de actividades ha sido denominada "Gran Cumbre Guachaca", para rescatar un término que ha definido los gustos y preferencias de unos de los máximos exponentes de la cultura popular chilena. De hecho, gran parte de sus composiciones fueron las "cuecas choras y las guachacas", de las que disfrutaba con mucho entusiasmo.

El mismo gozaba con el término, desechando la acepción peyorativa que le ha dado la gente "cuica", como él mismo decía.

El martes a las 12 horas habrá una misa en la iglesia de la Recoleta Dominica. Una hora más tarde habrá una romería al Cementerio General con cantos y bailes frente a la tumba del "Tío Roberto".

Pero el sábado será el gran día, ya que a las 20 horas en La Perrera (local ubicado en Balmaceda frente al Parque de Los Reyes) para la inauguración de la Gran Fonda Cabaret. Allí habrá campeonato del mejor sánquiche guachaca en las categorías, pernil, potito, arrollado, queso de cabeza y nuevas tendencias.

También habrá competencias de dominó, brisca y cacho, todo amenizado por cuecas choras, jazz, rock y boleros "guachacas". Y si eso fuera poco, habrá un desfile de modas "guachaca".



Para Roberto Parra el término "guachaca" no era en absoluto despectivo, de hecho él bautizó con ese apelativo a algunas de sus cuecas.

## Y ahora... la "Cumbre guachaca" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Y ahora... la "Cumbre guachaca" [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile